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本报讯（记者 林长凯/文 见习记者 陈

立波/图）1 月 4 日晚 7 时，陈建明、李无文、

叶世林、白一帆、陈胜峰等市四套班子领导

来到政协委员驻地，亲切看望参加市政协十

二届三次会议的政协委员们。

市委书记陈建明首先肯定了广大政协

委员一年来为全市经济社会发展所作的贡

献。他指出，市政协十二届三次会议是在

全市上下深入学习贯彻党的十八届三中全

会精神新形势下召开的一次重要会议，是

全市人民政治生活中的一件大事，委员们

肩负着光荣的历史使命和重要职责。他希

望委员们以高度负责的态度，集中精力开

好这次会议，积极参政议政，大胆建言献

策，把相关职责任务完成好，共同为打造品

质之城、建设幸福瑞安作出新的更大的贡

献。

1月5日 星期日 阴转多云
今天天气不错，我起了个大早，赶到市政

会议中心时，离开会时间还有 20 多分钟，可到

处已是人头攒动，来台前签下自己的名字，领

到了一份会议资料。这是我第一次以旁听市

民的身份参加两会，第一次亲身感受到“参政

议政”的浓厚氛围，这让我感到很光荣很自豪。

几天前，我接到旁听通知，心情非常激

动。旁听市民也有发言权，我要为即将举行

的旁听市民座谈会好好准备，反映一些基层

问题。坐在旁听市民席上，亲身感受到大会

的那份庄严，所有的委员、列席人员以及旁听

市 民 都 正 襟 危 坐 ，认 真 翻 看 手 中 的 会 议 文

件。市政协主席白一帆作报告时，整个会场

鸦雀无声。

报告中提到：“常委会始终坚持以人为

本、履职为民的理念，落实提案督办、反映社

情民意、搭建服务平台等措施，倾力维护群众

利益，努力增进民生福祉⋯⋯今年，拟组织委

员就小微创业园区建设、美丽乡村建设、现代

农业发展、农业‘两区’建设、旧村改造和农房

建设等方面，深入开展调研视察，为破解发展

难题、化解社会热点问题献计献策⋯⋯”近年

来，政府对民生问题越来越关注，无论是环境

保护、教育公平，还是道路交通及医疗卫生事

业，件件关乎民生。从中，我们可以真切感受

到政府对民生问题的关注以及打造品质之城

的决心。

村居是最基层的地方，接触的也是最普

通的市民，我很清楚普通市民的感受，他们最

关心的就是与自己生活密切相关的一些政

策，比如我们东丰社区的旧城、旧村改造。东

丰社区地处老城区，人口密集，社情复杂，辖

区内既有居民区也有农村，改造难度大，居民

对于旧城、旧村改造呼声很高，希望政府能继

续加大旧城、旧村改造力度，让更多人早日享

受到旧城、旧村改造带来的成果。

报告中提到，市政协将“创新履职为民平

台和载体，扎实推进委员工作室建设，同时加

强反映社情民意信息工作，拓宽信息来源，积

极传达群众呼声和利益诉求、反映影响社会和

谐稳定问题⋯⋯”这一段话，我用圆珠笔作了

重点记号，两会结束后，我一定要将两会精神

转达给周围的人，让他们一同来感受政府对我

们这些普通市民的关注。同时，我们也期待政

府能够加快建设速度，早一日将规划落实到实

践中去。

（记者 陈成成 整理）

本报讯 （记者 林长凯） 会场不摆放

鲜花、晚上取消活动安排、取消水果点

心⋯⋯今年两会沿袭去年“风格”，主

打简朴风。“这是认真贯彻落实中央

‘八项规定’的最好诠释。庄重简朴办

两会，既节约开支，又提高实效。”与

会人员纷纷表示，两会新气象、新变

化，令人振奋。

记者从会务组了解到，今年两会期

间，广场上不悬挂彩旗、气球和标语，

会场不铺红地毯、不摆放鲜花和绿色植

物，在住宿安排方面，在市区有住房的

出、列席人员不安排住宿。“厉行勤俭

节约，抵制铺张浪费”的理念贯穿在两

会的每一个环节。

“我觉得今年的两会是‘静悄悄’

地开，政协委员、人大代表前往会场，

没有警车开道，也没有封路，有些委

员、代表还骑着公共自行车参加会议，

并没有因为这是全市人民政治生活中的

大事而兴师动众。”市民郭高昌笑着

说，这种会风值得提倡，希望以后能继

续坚持下去。

相比去年两会的简朴，今年两会是

有过之而无不及。“今年两会的会议简

报、气球条幅、警车引道、迎宾仪仗、

迎宾地毯、会场花草、联欢晚宴、用餐

上酒、会间茶歇、企业赞助等十项内容

取消。会议时间、会议经费、工作人

员、材料篇幅、标语广告等五个方面也

相应减少。”市人大常委会办公室主任

郑光德笑着用“十个取消”、“五个减

少”来总结今年两会的简朴。

市政协秘书长金大允告诉记者：

“尽管今年的会议更加节俭了，但会议

的质量一点也没有下降，会后编发审议

意见，以提高审议质量；严格会议考勤

制度，无特殊原因不得请假。”

本报讯（首席记者 严小章/文 记者 孙

凛/图）昨晚，陈建明、李无文、叶世林、白一

帆、陈胜峰等市四套班子领导分别到各人大

代表驻地，亲切看望了出席市十五届人大三

次会议的代表。

市委书记陈建明指出，市十五届人大三

次会议是全市人民政治生活中的一件大事

和喜事，其主要任务是以党的十八届三中全

会精神为指导，认真总结 2013 年工作，谋划

审议确定 2014 年的目标任务和重点举措。

开好这次会议对进一步统一思想，明确任

务，深化改革，抓住机遇，开拓奋进具有十分

重要意义，希望各代表抱着对人民群众和瑞

安发展高度负责的态度，集中精力把会议开

好，把各项报告审议好，共同谋划好今年工

作，力争把会议开成一个开拓进取、务实创

新、团结奋进的大会，共同为打造品质之城、

建设幸福瑞安作出应有的贡献。

市领导看望人大代表政协委员
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“政府对民生问题越来越重视了”
■旁听市民 许月和

“十个取消”“五个减少”
今年两会沿袭去年简朴风

市领导看望人大代表 市领导看望政协委员


